



» PUNTO Y APARTE

Inversión ineficaz en México y PIB estancado: S&P

Por Angeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

Algo es algo, dijo un calvo... Ayer el Inegi dio a conocer que el crecimiento económico de México en el segundo trimestre del año se ubicó en una tasa anual de 1.8 por ciento.

Lo anterior significa que en promedio el PIB suma un avance semestral cercano al 2.3 por ciento.

En este sentido, la mayoría de los análisis apuntan que en 2017, en el mejor de los casos, el país podría tener un incremento de entre 1.9% y hasta el 2.3%, cifras cercanas al raquítico 2.3% del 2016 y lejos del 3.9% que avanzó en 2012...

↘ Todos rabones... Lo anterior no es exclusivo de México. En general, las economías de AL no han podido alcanzar su potencial de crecimiento.

De acuerdo con datos del análisis *¿Qué se necesita para que las mayores economías de América Latina alcancen un crecimiento anual de 5%?*, que recién publicó la calificadora S&P, desde el 2013, con la caída de los precios de los *commodities*, las seis principales naciones de AL no dan golpe.

En promedio, el PIB de la región apenas crece al año 3.2%, por debajo del 4.2% de las naciones emergentes de Europa o del 8.1% de las asiáticas.

Al detalle, los países que han capitalizado sus oportunidades son Perú y Colombia, con un incremento promedio de los últimos tres años del 3.2% y 3.1%, respectivamente.

En contraste, Brasil y Argentina enfrentan procesos socio-políticos delicados que los llevaron a reportar un retroceso en su PIB del 2.3% y del 0.7%, cada uno en los últimos tres años.

Mientras que desde 2014, Chile perdió el liderazgo regional y ahora tiene un alza promedio de apenas 1.9 por ciento.

Como quiera, hacia adelante Joaquín Cottani, economista en jefe para AL de S&P, apunta que Chile y Perú son los mejor posicionados para alcanzar el mítico aumento del 5%, aunque para ello deberán reforzar su capacidad tributaria para fortalecer los recursos internos para la inversión...

↘ Echar a saco roto... Por su parte, para México la situación es preocupante, pues el estudio muestra que aun en épocas de vacas gordas, el país apenas creció en promedio 2.7 por ciento.

Por si fuera poco, en los últimos tres años su avance se acotó a ritmos cercanos al 2.4 por ciento.

En este sentido, el principal reto para el país no es su capacidad de inversión, pues ésta ronda el 22.9% del PIB, por arriba de la de Brasil, Argentina y Perú, sino la efectividad con la que se ejercen dichos recursos.

Puntualmente el ICOR de México, que es el índice mediante el cual se mide la ineffectividad de una inversión, es del 8.4%, el peor nivel de todo AL y prácticamente el doble de Perú.

Ante dicha situación, difícilmente el país logrará en algún momento alcanzar un alza del 5% del PIB, pues como ve, los recursos de inversión terminan en saco roto...

CEOS DE AL, DISTANTES ANTE CIBERSEGURIDAD

↘ Juan sin miedo... A pesar del incremento de los fraudes, la ciberseguridad no es prioritaria para los CEO de AL.

KPMG, que comanda Víctor Esquivel, revela que sólo 18% de los directivos en la región están preparados para un evento cibernético.

Además, únicamente 25% ve la soberanía de datos como tema relevante a nivel del negocio vs. el 41% global...